
Ata de nº34/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 05 de Setembro de 2017. Aos cinco dias do mês de 
Setembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador Wildemberg Soares Guerra, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e convidou a todos para se colocarem de 
pé para execução do Hino Nacional brasileiro e solicitou ao Vereador Marcilio 
Carlos Goulart a leitura de texto Bíblico. Após e informou que mediante inciso II, 
do Art. 208 do Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 30 de Agosto de 2017, 
foi disponibilizada anteriormente aos vereadores, assim submeteu-a apreciação 
do plenário que foi aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, o Senhor 
Presidente convidou as seguintes autoridades para compor a mesa: a Delega da 
8ª Coorpin, a Senhora Valéria Fonseca Chaves, o Secretário de Segurança e 
Cidadania de Teixeira de Freitas - Capitão Leonardo Álvaro de Vieira, o 
Presidente da Apratef – Soldado Macedo, o Cabo Milton Borges, Comandante 
do corpo de Bombeiro. Findo a composição da mesa, o Senhor Presidente 
solicitou ao primeiro Secretário, Leonardo Feitoza da Silva a leitura da MATÉRIA 
DO EXPEDIENTE que solicitou ao segundo Secretário, o Vereador Valci Vieira 
dos Santos a leitura, que constou de: Ofício nº 31/2017, de 04 de setembro de 
2017, de autoria do vereador José Bernardo Gomes Cabral, justificando a 
ausência da Reunião Ordinária do dia 05 de setembro de 2017;Ofício nº 12/2017, 
de 05 de setembro de 2017, de autoria do vereador Arnaldo Ribeiro Souza 
Junior, justificando a ausência da Reunião Ordinária do dia 05 de setembro de 
2017;Ofício nº 19/2017, de 09 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Manoel 
Pedro da Silva Neto, justificando a ausência da Reunião Ordinária do dia 05 de 
setembro de 2017;Indicação nº 564/2017, de 27 de Julho de 2017, de autoria do 
Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja efetuada a reforma da estrutura física no PSF Vila Caraípe e 
construído uma nova unidade com recursos próprios e não alugada; Indicação 
nº 685/2017, de 30 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina 
Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizado a 
construção de duas creches no Liberdade I e II, e a construção de Posto de 
Saúde no Liberdade Sul; Indicação nº 686/2017, de 01 de Setembro de 2017, de 
autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito um projeto para construção de uma praça com um 
parque infantil, em uma área localizada na rua Diagonal Norte em frente a 
entrada da rua Portela situada no bairro Vila Caraípe; Indicação nº 688/2017, de 
01 de Setembro de 2017, de autoria do vereador Leonardo Feitoza da Silva, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, o patrolamento das ruas Vinicius de 
Moraes e Mario de Andrade, localizadas no bairro Colina Verde; Indicação nº 
689/2017, de 01 de setembro de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão 
Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a ampliação da CEMEI 
creche Estrela da Manhã no bairro Tancredo Neves. Reforma geral do CEMEI 
no bairro Jerusalém. Construção de uma escola de ensino fundamental I (que 
abrange do 1º ao 5º ano) no bairro Universitário. Construção de bicicletário em 
todas as escolas que possuem sede própria. Instalação de horta comunitária em 
todas as escolas municipais em parceria com a Secretaria Municipal de 



Agricultura. Construção de uma quadra poliesportiva no bairro Nova América 
para atender as escolas José Felix correia e Schneider Cordeiro Correia; 
Indicação nº 690/2017, de 03 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo 
Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizado 
a pavimentação asfáltica da rua Pátria, Goiabeira e rua dos Curiós no bairro 
Castelinho; Indicação nº 691/2017, de 07 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja realizado a drenagem e pavimentação asfáltica da rua Manoel Felix 
Correia no bairro Castelinho; Indicação nº 692/2017, de 04 de setembro de 2017, 
de autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feita a limpeza, reparos físicos, pintura e demais 
providencias para revitalização do chafariz do bairro Liberdade I; Indicação nº 
693/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria do Vereador José Bernardo 
Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito os serviços 
de aterro na ladeira da rua André Medeiros local de acesso entre os bairros São 
Lourenço e Arco verde; Indicação nº 694/2017, de 04 de setembro de 2017, de 
autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja colocado um ponto de moto taxi dos existentes no bairro 
Ulisses Guimarães; Indicação nº 695/2017, de 04 de setembro de 2017, de 
autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja colocado postes com iluminação na rua Guatemala no bairro 
Ulisses Guimarães que dar acesso a BA 290 acrescentando serviços de 
patrolamento; Indicação nº 696/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
seja feito a reforma da praça Jesuíno Martins de Souza, e a instalação de 
academia ao ar livre, localizada no distrito de Cachoeira do Mato em nosso 
Município; Pedido de Providência nº 697, de 04 de setembro de 2017, de autoria 
do vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA do Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja feito a limpeza e os reparos necessários referente a rede de 
esgoto, na rua Alfredo Medeiros Guerra, localizada no bairro Vila Vargas; 
Indicação nº 698/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria da Vereadora 
Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja 
implantado o monitoramento eletrônico nos principais acessos a cidade, tais 
como: entroncamentos, trevos da BR 101 e BA 290, avenidas Getúlio Vargas, 
Paulo Souto, São Paulo, proximidades da Delegacia e do Presidio, bem como 
nos locais de grandes aglomeração de pessoas; Indicação nº 699/2017, de 04 
de setembro de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a pavimentação asfáltica 
na rua Pai e Filho, Travessa Cruzeiro do Sul, Rua Cruzeiro do Sul, Beira Rio e 
Ferreguedes no bairro Jerusalém; Indicação nº 700/2017, de 01 de setembro de 
2017, de autoria do Vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja construída, ou adaptada, uma escola municipal em 
tempo integral no bairro Luiz Eduardo Magalhães; Indicação nº 701/2017, de 01 
de setembro de 2017, de autoria do Vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja construída uma praça pública, onde se 
acha localizada a Igreja Santa Terezinha, entre as ruas Oscar Niemeyer e 
Itaboraí, no bairro Recanto do Lago; Indicação nº 702/2017, de 04 de setembro 
de 2017, de autoria do Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal a pavimentação asfáltica nas ruas: Santa América, Janaína e 
Santana no bairro Vila Verde; Indicação nº 703/2017, de 04 de setembro de 



2017, de autoria do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal indica a alteração do nome do Colégio Municipal 
Schneider Cordeiro Correia para professor Schneider Cordeiro Correia; 
Indicação nº 704/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria do Vereador 
Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que sejam 
trocadas as lâmpadas queimadas na Avenida Adônis Filho situada na ladeira do 
Colina Verde em sentido a Praça dos Leões; Indicação nº 705/2017, de 04 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja tampado um buraco em caráter de urgência, 
que encontra –se na esquina onde está localizada a creche municipal Brás 
Pereira do Nascimento no bairro Wilson Brito; Indicação nº 706/2017, de 04 de 
setembro de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal a instalação de placas indicativas de órgãos públicos 
nas principais vias públicas, bem como placas de identificação dos bairros na 
cidade; Indicação nº 707/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria do 
Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a 
instalação de placas de energia solar nas unidades escolares de rede pública 
municipal; Pedido de Providência nº 708/2017, de 04 de setembro de 2017, de 
autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a pavimentação asfáltica das ruas Joaquim Augusto da Silva, Joao 
Ribeiro, Isaias Araújo no bairro Joao Mendonça; Indicação nº 709/2017, de 04 
de setembro de 2017, de autoria do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito ampliação e reestruturação 
do Aeroporto 09 de Maio que está localizado na Rodovia BA -290, Km06, em 
Teixeira de Freitas; Moção de Pesar nº 19/2017 de 01 de setembro de 2017, de 
autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, pelo falecimento do padre 
Manoel Ferreira de Oliveira; Moção de Congratulação nº 20/2017, de 04 de 
setembro de 2017, de autoria do vereador Joris Bento Xavier, ao Cap. PM 
Juliano Klaus Nogueira Ribeiro; Moção de Congratulação nº 21/2017, de 04 de 
setembro de 2017, de autoria do vereador Joris Bento Xavier, ao SD. PM Joel 
Silva Neres; Moção de Congratulação nº 22/2017, de 04 de setembro de 2017, 
de autoria do vereador Joris Bento Xavier, ao SD. PM Hortência Cardoso 
Oliveira; Moção de Congratulação nº 23/2017, de 04 de setembro de 2017, de 
autoria do vereador Joris Bento Xavier, ao SD. PM Sandro Ferreira Santos; 
Moção de Congratulação nº 24/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria do 
vereador Joris Bento Xavier, ao SD. PM Silvio de Cerqueira Nunes; 
Requerimento nº 18/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria dos 
vereadores Marcos Gusmão Pontes Belitardo e Erlita Conceição Freitas, requer 
informações acerca do cronograma da pavimentação asfáltica em execução e 
que será executada, especificações técnicas do Projeto de pavimentação e de 
obras complementares e especificações técnicas de execução das mesmas no 
bairros Bela Vista e Vila Caraípe; Projeto de Lei do Legislativo nº 26/2017, de 04 
de setembro de 2017, de autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, 
“Dispõe sobre o Programa “Mais Creche” ás crianças que não obtenham vagas 
na rede municipal, através de convênio com escolas particulares de educação 
infantil e dá outras providências”; Projeto de Lei do Legislativo nº 27/2017, de 04 
de setembro de 2017, de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, “Proíbe 
o exercício de cargo, emprego ou função pública por pessoa condenada por 
violência doméstica e familiar contra a mulher nos termos da Lei Municipal Maria 
da Penha e dá outras providências” Projeto de Resolução nº 03/2017, de 30 de 



Agosto de 2017, de autoria da Mesa da Câmara, “Institui o Código de ética e 
Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da 
Bahia, e dá outras providências”; Projeto de Emenda á Lei Orgânica n° 01/2017, 
de 14 de agosto de 2017, de autoria de todos os vereadores, “Altera os artigos 
94 e 95 da Lei Orgânica, para tornar obrigatório a execução da programação 
orçamentaria que especifica”; Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Lazer, Cultura e Turismo ao Projeto 
de Resolução nº 02/2017, de 09 de Agosto de 2017. Após, o Senhor Presidente 
informou que passaria a trabalhar em um único expediente e passou a palavra 
aos ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: O 
Vereador Ailton Lacerda Ferreira saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando das proposições de sua autoria e da importância das mesmas. O 
Vereador Valci Vieira dos Santos saudou a todos.  Iniciou o seu 
pronunciamento chamando atenção dos presentes para o Setembro Amarelo, 
mês da prevenção do suicídio, apresentou algumas estatísticas e falou sobre a 
importância da conscientização de todos. A Vereadora Erlita Conceição de 
Freitas saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições 
de sua autoria, mencionou a questão da escuridão nas ruas em Teixeira de 
Freitas, que a taxa de iluminação pública do município era muito alta para tal. O 
Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria e da importância das 
mesmas, que a população precisava participar do processo de reivindicatório de 
seus direitos, que o dia 7 de setembro deveria ser o ano todo, em comemorações 
e reivindicações por um país melhor. O Vereador Joris Bento Xavier saudou a 
todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da sua luta juntamente com a polícia 
militar para melhoria da segurança do povoado de Santo Antonio, convidou aos 
presentes pra audiência pública que seria realizada sobre segurança, no referido 
povoado, mencionou que o crime do assassinato do pai ainda foi elucidado, que 
ele esperava ansiosamente. O vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a 
todos. Iniciou o seu pronunciamento falando do momento de insegurança que 
Teixeira de Freitas vivia, que não se tinha como comemorar independia em um 
país que estava sendo assolado pela falta de infraestrutura, saúde, educação e 
segurança. O Vereador Marcilio Carlos Goulart saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento, falando da importância do esporte na vida da crianças, 
parabenizou o João Gari, pela participação da maratona de 10 milhas Garoto, 
em Vitória do Espirito Santo e lamentou a atitude de jogadores da seleção de 
Teixeira que agrediram um árbitro no último final de semana, que as conquistas 
adquiridas e importantes para o povo carente, estavam ameaçadas por 
governantes omissos. O vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a 
todos. Falou das proposições de sua autoria e da importância das mesmas. O 
Vereador Adriano Santos Souza saudou a todos. Falou da sua preocupação 
com falta de iluminação da cidade, parabenizou ao Vereador Wildemberg Soares 
Guerra pelo projeto que seria votado e disponibilizou o seu apoio, mencionou as 
proposições de sua autoria e da importância das mesmas. O Vereador Ronaldo 
Alves Cordeiro saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento parabenizando a 
iniciativa do Vereador Wildemberg Soares Guerra para horaria policial destaque 
do ano, que se sentia honrado em poder votar em projeto que homenagearia 
homens e mulheres de bem, que trabalhava para proporcionar segurança a 
cidade, que o Brasil passava por um momento ruim, onde a corrupção estava 
banalizada, mas que ele ainda não perdeu a esperança de país melhor. Neste 



instante, o Senhor Presidente passou a presidência interina da Mesa, para o 
Vereador Vice-presidente, Leonardo Feitoza da Silva, para que ele pudesse usar 
da tribuna. Assim, O Senhor Presidente passou a palavra para o Vereador 
Wildemberg Soares Guerra que saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando do projeto que seria votado nesta reunião e de como surgiu a ideia, que 
a seu ver não havia o que comemorar no dia 07 de setembro. Neste instante, o 
Presidente interno, o Vereador Leonardo Feitoza da Silva devolveu a presidência 
ao Vereador Wildemberg Soares Guerra que passou a trabalhar na ORDEM DIA, 
quando solicitou autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as 
Indicações, Pedidos de Providências e Moção sendo portanto, autorizado, o 
Senhor Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados por 
unanimidade. Após, o Senhor Presidente Submeteu a votação do Plenário o 
Requerimento nº 18/2017, de 04 de setembro de 2017, de autoria dos 
vereadores Marcos Gusmão Pontes Belitardo e Erlita Conceição Freitas, requer 
informações acerca do cronograma da pavimentação asfáltica em execução e 
que será executada, especificações técnicas do Projeto de pavimentação e de 
obras complementares e especificações técnicas de execução das mesmas no 
bairros Bela Vista e Vila Caraípe que foi aprovado por unanimidade. Os 
Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 
Saúde, Educação, Lazer, Cultura e Turismo ao Projeto de Resolução nº 02/2017, 
de 09 de Agosto de 2017 foram submetidos a votação do plenário e aprovado 
por unanimidade. Finalizando, o Projeto de Resolução nº 02/2017 de 09 de 
Agosto de 2017, de autoria da Mesa da Câmara, “Institui no âmbito municipal a 
Honraria Policial destaque do ano e dá outras providências” foi submetido a 
votação do plenário e aprovado por unanimidade. Findo a ordem o dia, o senhor 
Presidente, franqueou a palavra ao Presidente da APRATEF, o Soldado 
Macedo, ao Secretário de Segurança e Cidadania de Teixeira de Freitas – o 
Capitão Leonardo Álvaro de Vieira, ao Senhor Alessandro Dias, Guarda 
Municipal e a Senhora Valéria Fonseca Chaves - Delega da 8ª Coorpin, que  
parabenizaram iniciativa desta casa e expuseram as dificuldades enfrentadas no 
âmbito de segurança. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou 
encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Leonardo Feitoza da Silva, 
primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e aprovada, 
será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores presentes 
que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 05 de 
Setembro de 2017. 
 


